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Президент России
Владимир Путин:

«…а ребята ПаШУт там 
Под ПУлями»

«…на что хотел бы обратить внима-
ние: ведь страна живет обычной мирной 
жизнью – лето, курортный сезон, культур-
ная жизнь, выставки, а ребята пашут там 
под пулями, понимаете? Жизнью риску-
ют и товарищей своих теряют в бою ради 
Родины. Я почему к вам обращаюсь, к де-
путатам. консолидация общества очень 
важна, но нужна общенациональная по-
вестка поддержки вооруженных сил. Это 
чрезвычайно важно, чтобы воины наши 
чувствовали эту поддержку. Это будет 
придавать им силы. и это очень важно 
для достижения конечного результа-
та. он в любом случае будет достигнут, 
здесь нет никаких сомнений. но ребятам 
легче будет работать, выполнять бое-
вые задачи, если они будут чувствовать 
за своей спиной поддержку и дыхание 
Родины, поддержку нашего народа…»

«…они [запад] должны были бы по-
нять, что уже проиграли с самого начала 
нашей специальной военной операции, 
потому что ее начало означает и нача-
ло кардинального слома миропорядка 
по-американски. Это начало перехода 
от либерально-глобалистского амери-
канского эгоцентризма к действительно 
многополярному миру – миру, основан-
ному не на придуманных кем-то для 
себя эгоистических правилах, за кото-
рыми нет ничего, кроме как стремления 
к гегемонии, не на лицемерных двой-
ных стандартах, а на международном 
праве, на подлинном суверенитете на-
родов и цивилизаций, на их воле жить 
своей исторической судьбой, своими 
ценностями и традициями и выстраи-
вать сотрудничество на основе демо-
кратии, справедливости и равноправия. 
и надо понимать, что этот процесс оста-
новить уже невозможно…»

из выступления Президента 
России на встрече с руководителя-
ми фракций политических партий в 
государственной Думе Федерального 
собрания РФ. 7 июля 2022 года

глава Хабаровского края Михаил 
Дегтярев поддержал инициативу 
о создании именной доброволь-
ческой воинской части, сформи-
рованной из жителей региона. в 
состав батальона управления и 
связи «Барон Корф» вошли воен-
нослужащие-контрактники практи-
чески из всех городов и районов 
Хабаровского края.

в настоящее время воины подраз-
делений батальона «барон корф», 
названного в честь первого генерал-
губернатора приамурья (в 1884–1893), 
проходят курс специальной подго-
товки и боевого слаживания на вой-
сковом полигоне в поселке Мулино 
(нижегородская область). в середи-
не августа губернатор Хабаровского 
края посетил земляков в полевом ла-
гере. Михаил дегтярев познакомился 
с командованием части и военнослу-
жащими (на снимке), оценил условия, 
в которых живут и обучаются будущие 
участники спецоперации по денацифи-
кации Украины.

среди добровольцев, заключивших 
контракт с Министерством обороны и 
пополнивших батальон, недавно де-
мобилизовавшиеся со срочной службы 
солдаты, офицеры запаса, специали-
сты, ранее работавшие на гражданских 
предприятиях. Главным критерием от-
бора добровольцев являлось наличие 

профессиональных навыков работы в 
сфере связи и IT-технологий.

Глава Хабаровского края отметил, 
что правительство региона берет над 
батальоном «барон корф» шефство. 
одним из подтверждений его слов 
стало закупленное губернатором на 
личные средства и переданное коман-
дованию части оборудование: дизель-
генератор, оргтехника и другое. не 
останутся без внимания краевых вла-
стей и сами воины-контрактники и их 
семьи. в дополнение к мерам поддерж-
ки, гарантированным правительством 
РФ и Министерством обороны, разра-
ботаны также краевые меры. среди 

них: сохранение рабочих мест за участ-
никами спецоперации на время их 
службы, единовременная выплата в 
размере 250 тысяч рублей, приоритет-
ное зачисление детей в образователь-
ные организации.

***
в Хабаровском крае готовится 

создание еще одного воинского до-
бровольческого формирования – ба-
тальона имени святителя иннокентия 
(вениаминова).

Екатерина Богар.
Фото с сайта 

www.khabkrai.ru

в соответствии с Решением 
Президиума Центрального совета 
вООв «БОЕвОЕ БРатствО» 
(г. Москва) от 28 апреля 2022 года ор-
ганизацией выражена единодушная 
поддержка проводимой специальной 
военной операции на украине.

в этой связи в настоящее время необ-
ходимо скорректировать деятельность 
организации по всем направлениям.

довожу до вашего сведения, что 
в рамках поддержки спецоперации 
вооруженных сил России на Украине в 
Мариуполе открыт и действует гумани-
тарный центр «единой России», работу 
которого координирует первый заме-
ститель председателя организации 
«боевое бРатство», депутат 
Государственной думы дмитрий 
саблин. по специальным реквизитам 

на расчетный счет для оказания помо-
щи жителям днР, лнР и Украины про-
изводится сбор денежных средств и 
гуманитарной помощи. кроме того, в 
районе Мариуполя действуют добро-
вольческие лагеря волонтерской роты 
«боевоГо бРатства» и «Молодой 
Гвардии».

Окончание на 2-й стр.

СеРгей ДЁМин:
«о задачах 

хабаровского регионального отделения 
всероссийской общественной 

организации ветеранов «боевое братство» 
в ходе выПолнения сПециальной военной 

оПерации По денацификации и 
демилитаризации Украины»
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за рУсский мир!

«Поклонимся великим тем годам...»

Члены и руководители 
Хабаровского регионально-
го отделения ВООВ «БОЕвОЕ 
БРатствО» активно участвуют 
в сборе и отправке посылок с гу-
манитарной помощью для наших 
воинов и жителей освобожден-
ных районов. Общая стоимость 
трех траншей помощи, отправ-
ленных на Донбасс, составляет 
более 1,5 млн рублей.

На снимке: 
сергей дёмин и анатолий 

Гончаров (слева) готовят четвер-
тую отправку гуманитарной помощи 
в донбасс, на которую уже собрано 
свыше 700 тысяч рублей.

Фото 
александра владимирова

22 июня, в отмечаемый в 
России День памяти и скорби, в 
Хабаровске прошли мероприятия, 
приуроченные к 81-й годовщине 
начала великой Отечественной 
войны (1941–1945). активное уча-
стие в них приняли ветераны бое-
вых действий, активисты и члены 
Хабаровского краевого отделения 
«БОЕвОгО БРатства».

по сложившейся традиции, главным 
местом сбора представителей органов 
региональной исполнительной и зако-
нодательной власти, силовых струк-
тур, членов ветеранских организаций, 
а также жителей Хабаровского края 
всех возрастов стал мемориал на пло-
щади славы.

Губернатор Хабаровского края 
Михаил дегтярев, врио командующе-
го войсками восточного военного окру-
га генерал-майор Григорий тюрин, врио 
командующего восточным округом 
войск национальной гвардии РФ гене-
рал-майор андрей Рукавичников, ми-
трополит Хабаровский и приамурский 
артемий приняли участие в возложе-
нии венка к вечному огню на мемори-
але павших.

Цветы к мемориалу также возло-
жили члены правительства, депутаты 
законодательной думы края, пред-
ставители ветеранских, молодежных 
и других общественных организаций. 
Хабаровчане, собравшиеся на траур-
ную церемонию, минутой молчания и 
скорби отдали дань уважения всем по-

гибшим землякам, чьи фамилии занесе-
ны на стелы мемориального комплекса.

– 22 июня для граждан России – свя-
тая, памятная дата. в 1941 году этот 
день разделил историю нашей страны и 
всего мира на «до» и «после». Это тра-
гический день, когда войска нацистской 
Германии и ее сателлитов веролом-
но напали на нашу Родину. Это день, 
когда началась великая отечественная 
война. в России нет семей, которых не 
коснулось бы горе войны. на фронте и 
в тылу наши соотечественники всеми 
силами приближали победу. и только 
благодаря единству, мужеству и са-
моотверженности наших предков уда-
лось остановить смертоносную машину 
фашизма, – отметил губернатор края 
Михаил дегтярев.

члены «боевоГо бРатства» 
также возложили цветы к памятни-
ку участников боевых действий и 
локальных военных конфликтов, на 
котором увековечены фамилии зем-
ляков, погибших при исполнении во-
инского долга перед отечеством в 
афганистане, на северном кавказе, 
в сирии и в других горячих точках ХХ – 
начала XXI века. по завершении этой 
церемонии губернатор Хабаровского 
края Михаил дегтярев встал в строй 
«боевоГо бРатства» и сфотогра-
фировался с его членами, а также с 
детьми – представителями движения 
«Юнармия».

александр владимиров.
Фото автора

всем действующим на территории 
Хабаровского края отделениям орга-
низации «боевое бРатство» необ-
ходимо организовать сбор денежных 
средств, пожертвований и гуманитар-
ной помощи для нужд нашей армии, для 
граждан днР и лнР на освобождаемых 
территориях.

ветеранам организации и юнармей-
цам необходимо регулярно посещать го-
спитали, в которых проходят лечение 
участники боевых действий, оказывать 
морально-психологическую помощь и 
поддержку военнослужащим.

в рамках акции «письмо солдату» 
очень важно организовать направление 
писем поддержки для военнослужащих 
от школьников из всех районов края. 

все мы должны принимать активное 
участие в проведении разъяснительной 
и агитационно-пропагандистской работы 
среди населения. выступая в трудовых 
коллективах, необходимо рассказывать 
о целях спецоперации, о проявлениях 
российскими воинами и воинами днР 
и лнР мужества и героизма в борьбе с 
фашизмом на Украине, о необходимо-
сти пресечения подрывной деятельно-
сти тех, кто пытается расколоть нашу 
страну изнутри.

в целях достижения поставленных 
задач по денацификации, а также со-
хранения и увековечения исторической 
памяти особое внимание нужно обратить:

– на инициирование и широкое ос-
вещение мер социальной поддержки 
участников спецоперации, членов семей 

погибших защитников отечества, их 
детей, оставшихся сиротами;

– на активное участие в оказании по-
мощи военкоматам по подбору добро-
вольцев для направления в днР и лнР;

– на разоблачение носителей «майда-
новской» нацистской идеологии;

– на активное участие в освещении ре-
гиональными сМи, а также нашей газе-
той «боевое бРатство приамурья» 
патриотического порыва и работы 
волонтеров;

– на распространение в социальных 
сетях информации о подвигах, примерах 
мужества и героизма российских воинов, 
воинов днР и лнР в ходе денацифика-
ции и демилитаризации Украины.

в связи с проведением специаль-
ной военной операции на донбассе, в 
Хабаровском крае формируется осо-
бый именной батальон связи и управ-
ления «барон корф». для того, чтобы 
полностью укомплектовать этот ба-
тальон, предлагаем гражданам 
России – жителям Хабаровского края, 
пребывающим в запасе, поступить на 
военную службу и заключить контракт. 
боевая учеба воинов батальона будет 
проходить в нижегородской области, 
а после обучения начнется служба, то 
есть выполнение задач по предназна-
чению. контракт на военную службу 
можно заключить на срок от 6 меся-
цев до 3 лет, с предоставлением во-
еннослужащим всех установленных 
законами РФ льгот и выплат различ-
ного характера.

для получения информации об ус-
ловиях прохождения службы можно 
обратиться в военные комиссариаты 
или в пункт отбора кандидатов на во-
енную службу по адресу: г. Хабаровск, 
ул. серышева 3, тел. (4212) 39-71-93.

Жителям Хабаровского края предо-
ставляется возможность не только на 
словах, но и на деле поддержать наших 
военных в ходе специальной военной 
операции на Украине.

обращаюсь ко всем ветеранам бое-
вых действий и локальных войн с при-
зывом оказать содействие и помощь при 
формировании батальона связи и управ-
ления «барон корф».

сергей Дёмин, 
руководитель Хабаровского 

регионального отделения 
ВООВ «БОЕвОЕ БРатствО»

«о задачах хабаровского регионального 
отделения ВООВ «боевое братство...»

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
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твои герои, россия!

указом Президента России 
№ 406 от 27 июня 2022 года коман-
диру 239-й гвардейского танко-
вого Краснознаменного орденов 
суворова, Кутузова, александра 
Невского и Жукова Оренбургского 
казачьего полка гвардии полковни-
ку ивану александровичу Шицу (на 
снимке) присвоено звание «герой 
Российской Федерации». с первого 
дня специальной военной операции 
полк под его командованием выпол-
няет боевые задачи по демилитари-
зации и денацификации украины и 
защите жителей Донбасса.

Он службу начинал 
с дальневосточных рубежей

иван Шиц родился и вырос в селе 
пушкино омской области. в 2003 году, 
после окончания им омского танко-
вого инженерного института имени 
Маршала советского союза п.к. 
кошевого, молодого офицера напра-
вили на дальний восток. службу он 
начал в 392-м окружном учебном цен-
тре, затем командовал комендантской 
ротой управления этого войскового со-
единения. под его непосредственным 
руководством проводилась работа по 
наведению порядка в гарнизоне и бла-
гоустройству волочаевского военно-
го городка в Хабаровске. затем иван 
александрович был назначен началь-
ником штаба и командиром мотострел-
кового батальона на сахалине. оттуда 
он убыл на учебу в военную орденов 
ленина и октябрьской Революции, 
краснознаменную, ордена суворова 
академию имени М.в. Фрунзе. а после 
окончания академии был назначен 
заместителем командира полка в 
окружном учебном центре в г. елань 
(свердловская область).

в ноябре 2020 года иван Шиц был 
назначен начальником штаба 6-го ор-
дена ленина, краснознаменного, ор-
денов суворова, кутузова и богдана 
Хмельницкого львовского танко-
вого полка (г. чебаркуль), входя-
щего в состав 90-й гвардейской 
танковой витебско-новгородской 
дважды краснознаменной дивизии. а 
уже через год он получил назначение 
на должность командира 239-го гвар-
дейского танкового полка. с первых 
дней службы в полку его командир осо-
бое внимание уделял совершенство-
ванию навыков боевой подготовки и 
профессиональной выучке подчинен-
ных. и это стало одной из составляю-
щих успеха в реальных боях…

На острие атак 
танкового полка

все мы знаем, что 24 февраля 2022 
года по указанию президента России 
владимира путина началась специаль-

ная военная операция по демилитари-
зации и денацификации Украины. Это 
трудное решение было вызвано тем, 
что бывшая республика сссР, насе-
ленная близким по языку и культуре 
народом, за последние годы волею ее 
правящих кругов превратилась в мощ-
ный плацдарм блока нато по подготов-
ке нападения на Россию и в инструмент 
жесточайшего военного подавления 
донецкой и луганской народных респу-
блик на их пути к сохранению единства 
с Русским миром.

п о д р а з д е л е н и я  т а н к о в о г о 
полка, которым на тот момент чуть 
более трех месяцев (с ноября 2021 
года) командовал полковник иван 
Шиц, в составе группировки «о» – 
«отважные» – Центрального воен-
ного округа вступили на территорию 
Украины. перед батальонными тактиче-
скими группами, сформированными из 
частей и подразделений 90-й гвардей-
ской танковой витебско-новгородской 
дважды краснознаменной дивизии, 
стояла крайне сложная задача. они 
должны были совершить 200–250-ки-
лометровые марши по территории 
сумской и черниговской областей, 
где во множестве гарнизонов базиро-
вались части вооруженных сил и дру-
гих силовых структур Украины, и выйти 
на восточные подступы к украинской 
столице киеву. войска группировки 
«о» должны были оказать поддержку 
частям группировки «V» восточного 
военного округа, наступавшим на укра-
инскую столицу с севера и уже взяв-
шим под контроль аэродром Гостомель 
и другие ключевые точки в предме-
стьях киева.

как уже известно, на начальном этапе 
сво нашим командованием были допу-
щены серьезные оперативные просче-
ты. в частности, предполагалось, что 
местное население и администрации 
украинских городов и областей встретят 
Российскую армию как освободительни-
цу, а украинские военные не окажут ей 
сопротивления. но, к сожалению, рос-
сийским войскам, и в том числе тан-
кистам ивана щица, пришлось почти 
сразу вступить в кровопролитные бои. 
причем в них противник, получивший 
ранее на донбассе ценный боевой опыт, 
имевший значительное численное пре-
восходство в боевой технике и личном 
составе, отлично знавший местность 
и использовавший для ведения раз-
ведки и целеуказания турецкие бпла 
«байрактар», а также информацию, не-
прерывно поступавшую от разведыва-
тельных спутников и самолетов нато, 
широко использовал тактику засад. 
кроме того, украинские войска, с уче-
том отрыва наших тылов от передовых 
наступающих частей, постоянно атако-
вали колонны обеспечения группиров-
ки «о», стремясь оставить ее танкистов 
и мотострелков без подвоза горючего и 
боеприпасов.

наиболее жестокие бои в начале 
марта завязались в восточных при-
городах киева. У населенного пункта 
бровары тактические группы 239-го и 
6-го гвардейских танковых полков всту-
пили в бой, стремясь прорвать хорошо 
оборудованную в инженерном отноше-
нии и насыщенную артиллерийскими и 
противотанковыми средствами оборо-
ну противника. в ходе этого сражения 
погиб боевой товарищ ивана Шица – 
полковник александр захаров, ко-

мандир 6-го гвардейского львовского 
ордена ленина, краснознаменного, ор-
денов суворова, кутузова и богдана 
Хмельницкого танкового полка. как и 
полковник и. Шиц, он двигался не в 
тылах, а во главе атакующих колонн…

в боях под киевом полковнику Шицу 
также неоднократно приходилось ри-
сковать жизнью, лично руководя от-
ражением нападений подразделений 
противника на линии фронта и его 
диверсионных групп в тылу наших 
войск. личная храбрость ивана 
александровича, его умение грамот-
но оценивать обстановку и почти мгно-
венно принимать правильные решения 
в экстремальных ситуациях, помножен-
ные на отличную выучку подчиненных, 
неоднократно обеспечивали успех в 
боях, нанесение потерь противнику и, 
одновременно, сохранение жизней под-
чиненных и сбережение от потерь бое-
вой техники полка.

в апреле 2022-го, после выво-
да наших войск из-под киева, 239-й 
гвардейский танковый полк был пере-
брошен на главное, донбасское направ-
ление, где развернулось сражение за 
освобождение городов красный лиман, 
попасная, северодонецк, лисичанск. 
в ряду блистательных побед, которых 
там добились Российские войска в мае 
и июне, очень весом и значим вклад тан-
кистов гвардии полковника ивана Шица.

именно поэтому 15 июня 2022 года 
президент России подписал Указ о 
награждении полка орденом Жукова 
«…за массовый героизм и отвагу, 
стойкость и мужество, проявленные 
личным составом … в боевых дей-
ствиях по защите государственных 
интересов России». кстати, с начала 
специальной военной операции эта 
награда впервые была вручена полку 
вооруженных сил РФ. а 27 июня зва-
ние «Герой Российской Федерации» 
присвоено командиру полка гвардии 
полковнику ивану Шицу.

ОУЦ ВВО гордится 
своим питомцем

– Мы гордимся своим однополча-
нином, его доблестным прошлым и 
героическим настоящим, – выразил 
мнение дальневосточников, бывших 
сослуживцев и. Шица, полковник в 
отставке владимир Маковский – по-
мощник командующего вво по рабо-
те с ветеранами, председатель совета 
ветеранов окружного учебного цен-
тра. – полковник иван Шиц из тех, кто 
впитал в себя боевые традиции нашей 
прославленной тихоокеанской диви-
зии. с этого офицера его подчинен-
ные всегда брали пример. а сейчас 
иван александрович достойно и му-
жественно выполняет свой воинский 
долг на донбассе, с честью продол-
жает славные традиции российского 
воинства. от души поздравляем его с 
присвоением звания Героя. сегодня, 
как во все времена, военнослужащие 
России продолжают славные тради-
ции прадедов, достойно решают самые 
сложные задачи в ходе спецоперации 
по демилитаризации и денацификации 
Украины. в их числе Герой России пол-
ковник иван Шиц.

Ольга гребенюк,
александр владимиров.
Фото из архива ОуЦ ввО

Полковник иван Шиц

александр владимиров

ЦВЕТ И ГОРДОСТЬ 
РОССИИ

Генералам Канамату Боташеву,
Роману Кутузову

и другим военачальникам, 
погибшим в боях на Украине

Гордый парень с кавказа 
небу жизнь посвятил,

чтил заветы отца он, 
и на лётном пути

среди горных отрогов 
забайкальской земли

Генеральские звёзды 
на погоны легли.

он служил, но однажды, 
полк разбил самолёт.

«виноват я – начальник, 
не полковник-пилот» –

на себя взял вину он – 
и уволен в запас.

знать, не нужен России 
больше был лётчик-ас? 

но ни грамма обиды 
на родную страну:

«если нужен – пилотом 
я пойду на войну».

вспомнив юность, садится 
он за «сУшки» штурвал,

сединою украшен 
боевой генерал.

отработал задачу – 
разворот, и домой,

но спецназ средь дубравы 
в окруженье вёл бой.

«возвращайся, ведомый! 
Я прикрою ребят».

и – в атаку! Ушёл он 
в свой последний закат…

а на той же горящей 
украинской земле

Развернулась пехота 
средь донбасских полей –

Шли в атаку, но недруг 
оборону держал.

тогда воинов поднял 
за собой генерал.

он – десантной закалки, 
отступать не привык,

он с солдатом – на «ты, брат» 
и со смертью – на «вы».

и в последнем сраженье 
генерал – впереди…

но сердца нам их гибель 
вновь и вновь бередит.

Генералы-герои, 
цвет и гордость Руси, –

вы из тех, кто чинов и 
кто наград не просил.

их давала страна вам 
лишь за доблесть и кровь,

за труд ратный – был каждый 
справедлив, вдумчив, строг.

не на мягких диванах 
завершили вы путь,

а в сраженьях. и долг наш – 
песней вас помянуть.

пусть на ваших могилах 
цветов будет – не счесть.

пусть хранит ваша смена 
офицерскую честь.
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УШедШие дорогами войны
новостная лента
«боевого братства»

мы Память храним о ПогибШих героях

1 июля в России отметили День 
ветеранов боевых действий. в офи-
циальных документах он, увы, не 
значится. Но это не мешает вете-
ранам, живущим в разных уголках 
страны, собираться, чтобы вспом-
нить былое и почтить память по-
гибших товарищей.

сразу несколько мероприятий 
прошли в Хабаровске. Одно из них – 
спортивный праздник, посвящен-
ный памяти героя России Максима 
Концова и кавалера Ордена Мужества 
сергея Зуйкова. Организатором его 
выступил Хабаровский региональ-
ный совет краповых беретов вете-
ранского резерва.

спортивную часть мероприятия пред-
варяла торжественная, самым трогатель-
ным ее моментом стало выступление жен 
погибших воинов. было сказано немало 
теплых слов о героях сво, о чести офи-
цера и воинском долге, о любви к Родине 
и необходимости хранить память о тех, 
кто пал в боях, защищая ее интересы.

лейтенант Максим концов навечно 
зачислен в списки личного состава от-

дельного батальона оперативного назна-
чения, его подвиг вписан в историю войск 
национальной гвардии. пожертвовав 
собой, он спас боевых товарищей. 
диверсионная группа националистов 
была уничтожена, несколько диверсан-
тов взяты в плен, а наши разведчики за-
хватили и ликвидировали крупный схрон 
оружия и боеприпасов.

– Максим показал, что значит честь 
офицера. на таких примерах убежда-
ешься в колоссальной важности семьи, 
родителей и воспитания. понимаешь, 
как важно прививать с молодых лет че-
ловеку чувство долга, готовность по-
мочь ближнему и любовь к Родине. 
Максим совершил подвиг, на который 
не каждый сможет решиться. считаю, 
что Максим до сих пор проходит службу 
в рядах Росгвардии, – отметил генерал-
полковник игорь Голлоев, командующий 
восточным округом Росгвардии, вручая 
в апреле вдове, дочерям и родителям 
офицера медаль «золотая звезда» и 
документы о присвоении звания «Герой 
Российской Федерации».

имя героя в ближайшем буду-
щем должно появиться и на обелиске 

«славы». с такой просьбой командо-
вание восточного округа национальной 
гвардии обратилось к мэру Хабаровска 
сергею кравчуку.

кавалер ордена Мужества старший 
лейтенант сергей зуйков также погиб в 
ходе сво, прикрыв собой боевых това-
рищей. и сослуживцы бережно хранят 
память о нем.

перед началом соревнований про-
звучали и напутствия для участников 
спортивных стартов, юных спортсме-
нов клубов Хабаровска.

– Желаю вам здоровья, успехов, 
спортивных достижений и побед, пусть 
все соревнования проходят в атмос-
фере дружбы и любви! божией помо-
щи вам во всех делах! – обратился к 
ним клирик Градо-Хабаровского собора 
Успения божией Матери, руководитель 
спортивного отдела Хабаровской епар-
хии иерей алексей скорик.

открыли состязания показательные 
выступления воспитанников Федерации 
самбо и рукопашного боя. а в соревно-
ваниях по мини-футболу участие при-
няли команды «Гвардейская смена», 

«Федерация самбо», «Федерация бокса», 
«спортивный клуб давид», «Школа 76», 
«Федерация кикбоксинга», «Федерация 
рукопашного боя». в результате непро-
стой борьбы победителем турнира стала 
команда «Федерации бокса» под руко-
водством сергея собина, президента 
клуба бокса «панчер», тренера высшей 
категории из «Центра развития бокса г. 
Хабаровска».

Юные спортсмены также сразились 
в военно-тактической игре «лазертаг». 
все участники продемонстрировали за-
видное упорство, мастерство и настоя-
щую спортивную волю к победе.

также на стадионе работала выстав-
ка экипировки и оружия.

одним из самых ярких собы-
тий стала церемония развертыва-
ния Государственного флага России. 
ее провели юнармейцы и кадеты впо 
«дозоР» средней школы №76 имени 
а.а. есягина.

Екатерина Дроздова.
Фото 

сергея Демидова

1 июля, в День ветеранов боевых 
действий, активисты Хабаровского 
р е г и о н а л ь н о г о  « Б О Е в О г О 
БРатства» приняли участие в 
митинге у памятника «Черный 
тюльпан».
в мероприятии так же приня -
ли участие советник губернатора 
Хабаровского края полковник в от-
ставке сергей васильев, секретарь 
координационного совета при губер-
наторе по вопросам оказания содей-
ствия деятельности общественных 
объединений ветеранов (пенсионе-
ров) полковник в отставке владимир 
лаптев, священнослужители, пред-
ставители общественных и ветеран-
ских организаций Хабаровска.
в рамках дня ветеранов боевых дей-
ствий состоялось возложение цветов 
к «черному тюльпану». 
память дальневосточников, по-
гибших при исполнении воинского 
долга, собравшиеся почтили мину-
той молчания.

«Неправда, друг не умирает,
лишь рядом быть перестает…»

Эти строки, написанные со-
ветским поэтом Константином 
симоновым, фронтовиком великой 
Отечественной, вот уже 80 лет при-
ходят на ум участникам боевых дей-
ствий, их друзьям и сослуживцам, 
родным и близким. 

и как бы порой ни назывались 
эти самые действия – «специальной 
военной» или «контртеррористиче-
ской» операциями, «локальным кон-
фликтом» или как-то иначе, – смысл 
схож. Это – сражения, в которых мы 
теряем, нередко – безвозвратно, 
самых дорогих нам людей.

20 июня 2022 года родные, дру-
зья, жители комсомольска-на-амуре 
простились с сергеем сергеевым. 
казалось бы, еще вчера он был среди 
нас, мог шутить и огорчаться вместе 
с нами. окончил школу, был призван 
в вооруженные силы России – не ку-
да-нибудь, а в состав роты почетного 
караула вво. такая служба – лишь с 
виду легкая, почти «паркетная», хотя 
и в ней немало сложностей. и требо-
вания – будь здоров!

когда время «срочной» уже бли-
зилось к завершению, сергей для 
себя решил: связать судьбу с арми-
ей. он никогда не искал легких путей, 

а потому и заключил контракт – стал 
старшим разведчиком-снайпером в 
подразделении спецназа. 

командование войсковой части, где 
проходил службу гвардии младший 
сержант сергей сергеев (на снимке), 
отмечало: «за время прохождения 
службы с. сергеев зарекомендовал 
себя исключительно с положительной 
стороны, служил примером для окру-
жающих и являлся настоящим това-
рищем для сослуживцев».

июнь 2022 года для 27-летнего ком-
сомольчанина стал временем испыта-
ния. он, как и его боевые товарищи, 
оказался в самой гуще событий спе-
циальной операции по демилитариза-
ции и денацификации Украины. Группа 
бойцов, в составе которой 5 июня был 
и сергей сергеев, получила задачу: 
провести доразведку местности.

Уже потом, когда все завершилось, 
последние минуты героической жизни 
воина-дальневосточника уместились в 
скупые строчки некролога: «во время 
выполнения боевой задачи группа 
наших разведчиков столкнулась с пре-
восходящими силами националистов. 
благодаря смелым и решительным 
действиям сергея, первым обнаружив-
шего противника и открывшего огонь, 
противник был застигнут врасплох и 
отброшен. к сожалению, в ходе тяже-
лого боя сергей получил ранения, от 
которых скончался».

командование войсковой части 
после того боестолкновения, отме-
чая смелые и решительные действия 
гвардии младшего сержанта сергея 
сергеева в бою, подготовило пред-
ставление о награждении его госу-
дарственной наградой – орденом 
Мужества (посмертно).

Евгений Кольяков.

Фото из архива
войсковой части

«выПолняя боевУЮ задачУ…»
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Мы встретились с Екатериной 
александровной и владимиром 
Николаевичем сафоновыми в тени-
стом скверике аккурат в День семьи, 
любви и верности. совпадение? Но 
столь замечательная дата и задала 
нужный тон беседы.

28 мая семья сафоновых по-
хоронила сына на аллее памя-
ти Центрального кладбища в 
Хабаровске. Ефрейтор-контрактник 
сергей сафонов убыл в район бо-
евых действий на украине 8 марта 
2022 года, а уже 11 мая перестал вы-
ходить на связь…

Заботы и радости 
гарнизонного детства

бережно и неторопливо раскручивая 
ленту памяти, родители сергея деталь-
но, как особое событие, подают каждый 
эпизод его короткой жизни. для них те-
перь так будет всегда.

Жизнь в гарнизоне у многих воен-
нослужащих вызывает, как правило, 
закономерное чувство ностальгии. и 
это несмотря на трудности не всегда 
уютного быта.

– Гарнизон располагался недалеко 
от населенного пункта приамурское, 
в еао, – вспоминает екатерина. – 
сергей, первый ребенок, здесь и ро-
дился. веселый, добрый, отзывчивый. 
любил поюморить, похохмить… вечно 
какие-то свои, смешные словечки при-
думывал. тяжело об этом говорить в 
прошедшем времени…

Мама прерывисто вздыхает, тянет-
ся за платочком, подносит к глазам. а 
слез нет. выплакала.

– военный городок и воинская часть – 
вещи неразделимые, – продолжает 
рассказ о сыне владимир николаевич. – 
Гарнизонный образ жизни сам по себе 
стал уроком жизни для нашего парня. 
Я сам в части с 1994 года. потом, в 
1997-м, окончил школу мичманов во 
владивостоке, принял дела и должность. 
в основном техникой занимался.

– он был нормальным гарнизонным 
ребенком, – говорит мама. – Мы с жен-
советом и творческим коллективом сол-
датского клуба постоянно проводили 
для детей утренники, устраивали кон-
церты, в них и ребята принимали уча-
стие. сергей играл на гитаре, спортом 
занимался. чуть повзрослев, любил 
уединяться в гараже. бил в барабаны. 
про его увлечение узнала сестра даша, 
наша средняя. Уже вместе барабанили. 
приходили туда друзья, одноклассники, 
потом однокурсники… Мы не устраивали 
молодежи проверок. детям верили. да 
и некогда им было хулиганить…

в школу, детский сад – 12 километров 
езды по поселковой дороге. автобус по 
расписанию – 3 раза в день. Ради детей 
екатерина, учитель младших классов, 
попрощавшись со школой, полностью 
посвятила себя семье. баловала домаш-
них чем-нибудь вкусненьким, решала бы-
товые проблемы. специально окончила 
автомобильные курсы. Утром увозила 
детей в школу и привозила обратно. и 
не только своих.

– володя, несмотря на постоянную за-
нятость по службе, был для меня всег-
да надежным помощником, – признается 
катя. – Мы с мужем никогда не портили 
жизнь детям нравоучительными реча-
ми. особо в душу не лезли, но их делами 
живо интересовались. сергей, несмотря 

на родительскую опеку, всегда и во всем 
был самостоятельным: «Мама, я сам. 
Главное, не волнуйся за меня».

Путь в профессионалы: 
от детской машинки – до БМП

любовь к технике сергей от отца пе-
ренял: помогал ремонтировать машины, 
в 2014 году сам сдал на права вождения. 
ему все удавалось: в школе учился хо-
рошо по всем предметам. в вуз решил 
поступать на профиль «эксплуатация 
транспортно-технологических машин».

– сергей попросил нас сделать ему по-
дарок в честь окончания средней школы: 
радиоуправляемую машину, в детском 
мире увидел, – вспоминает мама. – Мы 
вначале не поняли. игрушку? пошутил?  
просьбу выполнили. он погонял ее по 
комнате ради любопытства, а потом… 
начал переконструировать…

– соображалка у парня работает, – 
не без гордости сделал выводы отец. – 
весь в меня.

в 2013 году сергей сафонов посту-
пил на транспортно-энергетический фа-
культет в тоГУ. особых денег в семье 
не было, но сын, как и обещал родите-
лям, без проблем прошел на бюджет. 
Годы учебы на бакалавриате, а потом 
в магистратуре пролетели незаметно.

и вскоре после получения магистер-
ского диплома с отличием, в 2019 году, 
крепкий, волевой парень надел воен-
ную форму. заключил контракт сроком 
на два года и стал гвардии ефрейто-
ром в воинской части, что дислоциру-
ется в городе бикин.

в последний раз сергей приезжал 
домой на новый год. встречи с роди-
телями и друзьями были теплые, ду-
шевные. сестрички даша и Юля были 
особенно рады. 

тогда, на пороге 2022 года, мама ре-
шила поговорить с сыном серьезно:

 – сергей, у тебя высшее образова-
ние, причем магистратура. Может, все 
же пойдешь на офицерскую должность?

– Мам, мне с железками как-то инте-
ресней, – ответил сергей. – Я не знаю, 
какой из меня выйдет воспитатель, ко-
мандир – дело это очень ответственное. 
а вот должность механика-водителя 
вполне по мне. ты главное, не пере-
живай за меня…

– Раз у тебя все хорошо, я спокой-
на, – ответила мать.

ему и впрямь нравилось занимать-
ся техникой в армейских условиях, гра-
мотно, с умом и знанием дела. не зря 
так добросовестно изучал тонкости ав-
томобильного хозяйства в университете. 
с дружным, слаженным экипажем бМп 
они восстанавливали технику, перебира-
ли двигатели, давали жизнь вышедшим 
из строя деталям… а если требовался 

дельный совет, сергей зачастую обра-
щался к отцу, владимиру николаевичу.

– о трудностях сергей матери не 
сообщал, хотя мы общались часто, – 
вспоминает владимир. – после школы 
выживания он со мной поделился впе-
чатлениями кратко: «все нормально». 
Я сам это проходил, знаю, что трудно. 
не каждый выдерживал. а сын потом 
взял и продлил контракт еще на год. 
пошел на повышение, стал старшим 
механиком. в мае 2020-го был удосто-
ен участия в параде победы на глав-
ной площади Хабаровска.

…8 марта сергей срочно позво-
нил домой. но не только чтобы по-
здравить с женским праздником маму 
и девчат. сообщил, что их мотострел-
ковый батальон отправляют на грани-
цу с белоруссией, «на учения». была 
и фраза: возможно, поедут дальше. 
понятно, не обо всем можно говорить.

– ты самое главное, не волнуйся, – 
привычно сказал сын матери на проща-
ние. – У меня все будет хорошо.

все две недели пути сергей сафонов 
слал родным сМс-ки. Успокаивал, 
шутил, уверял, что у него все в поряд-
ке. к маме обращался отдельно, про-
сил держаться и не думать о плохом. 
ему так легче. она обещала и держа-
ла слово до последнего.

– Мы узнали, что там у сына был по-
зывной «домашний», – вдруг вспомнила 
катя. – вся семья смеялась с довольным 
видом. особенно, когда он сообщил, что 
купили с ребятами свинину на косточке. 
интересовался у меня, как приготовить 
вкусный суп на всех…

11 мая сын перестал выходить 
на связь. не приходили даже сМс-
сообщения. екатерина продолжала 
гнать от себя плохие мысли, ведь обе-
щала. к тому же по телевизору сооб-
щали, что в районе города золотое 
взорвана вышка связи. но все насторо-
жились, когда у родителей 16 мая взяли 
анализ на днк, объяснив, что «так по-
ложено». тогда у матери и шевельну-
лось что-то страшное в душе.

…девятиклассница Юля, младшень-
кая, сдавала экзамены. домой счаст-
ливая прибежала. «Ура! отлично!» и 
замерла на пороге. Мать и отец – чер-
нее мглы. им только что сообщили: 
сергей погиб. и всем еще долго слы-
шался какой-то тоскливо-надрывный 
плач, тонкий, почти безысходный вой. 
Это даша постепенно осознавала, что 
любимого старшего брата не стало…

о гибели сына родители получили до-
статочно объективную информацию, им 
сослуживцы даже передали терзающее 
душу видео с места боя.

супруги сафоновы разрешили нам 
воссоздать картину его гибели. Шел ми-
нометный обстрел наших позиций – три 

прилета. одно попадание пришлось в 
бМп, где находился гвардии ефрейтор 
сергей сафонов. он, судя по всему, 
сразу получил смертельное ранение: 
пульса не было. боевая машина заго-
релась, и спасаясь от огня, остальные 
члены экипажа спешно покинули пыла-
ющую бМп. однако ротный фельдшер, 
надеясь на чудо, бросился выносить 
старшего механика. он нырнул в люк, 
но тут в машине взорвался боекомплект. 
Фельдшер, молодой парень, тоже погиб.

а взводный сергея сафонова, когда 
общался с его отцом, с тоской в голо-
се сообщил: «после гибели сережки 
будто солнышко ушло…»

«лишь бы это все не зря...»

Гвардии ефрейтора сергея 
сафонова с воинскими почестями похо-
ронили на аллее памяти Центрального 
кладбища города Хабаровска. пришли 
друзья, одноклассники, военнослужа-
щие части… вспоминали о сергее как 
о человеке светлом, целеустремлен-
ном, любящим своих родителей. 

– он мне оттуда, незадолго до траге-
дии, сообщал: «Мам, я, наверное, оста-
нусь в армии. так надо. вернусь домой 
и снова назад. ведь там пацаны. Я с 
ними», – на едином дыхании сообщила 
екатерина. она желала, чисто по-женски, 
своему ребенку иной судьбы, мирной. и 
в то же время оправдывала выбор сына.

– да, он погиб, но нашу семью уте-
шает мысль: лишь бы это все было во 
благо. Мы не знаем пока всей прав-
ды, не знаем подробностей спецопе-
рации. но имеем право говорить о том, 
что наш сергей погиб не зря. дай бог, 
чтобы Россия устояла, выступая за спра-
ведливость. Это я о том, что воспитан-
ные дети нами не должны воевать зря. и 
погибать. ведь и мы своего сына учили 
приходить на помощь тем, кому плохо. 
Мы сейчас с отцом ждем возвращения 
сослуживца сына, который воевал вме-
сте с ним. он привезет его вещи и более 
подробно расскажет о тех днях.

«все будет хорошо мама, не пере-
живай, я скоро вернусь…»

все бы теперь отдала за эту фразу 
екатерина, бережно складывая по окон-
чании нашей беседы в объемистую 
папку документы, фотографии сына, 
начиная с детсадовской поры. он ей 
теперь практически не снится. только 
старшая дочь даша, которая отчаянно 
барабанит в гараже за двоих, однажды 
сказала, что видела во сне брата улыб-
чивым и веселым. он был их земным за-
щитником, а стал небесным…

семья сафоновых очень дружная. 
катя и владимир вместе уже 27 лет. 
им надо поднимать девчонок, продол-
жать жить дальше. вот только сын не 
вернулся из боя…

20 июля родителям сергея 
софонова был вручен орден 
Мужества, которым их сын награж-
ден посмертно.

Ольга гребенюк.
При участии татьяны Ковалевой.

На снимках (слева направо):
 сергей с мамой после вручения 

диплома в тоГУ (2019 год).
 сергей сафонов – старший меха-

ник-водитель бМп (2022 год).
 его орден Мужества.

Фото из архива семьи сафоновых

старШий сын не вернУлся из боя…
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ваЖные события

военная Присяга отечествУ дается на всЮ Жизнь
над строевым плацем, где под 

флагом Российской Федерации вы-
строились молодые солдаты, их ко-
мандиры взводов и рот, а также другие 
военнослужащие полка, 26 раз про-
никновенно прозвучали слова клят-
вы на верность в ратном служении 
отечеству (на верхнем снимке). 

а затем состоялся митинг, на кото-
ром выступили заместитель командира 
части подполковник Эдуард сухоруков, 
ветеран полка иван бакин и член 
совета Хабаровской краевой органи-
зации «боевое бРатство» полков-
ник запаса александр пасмурцев. от 
родителей новобранцев с приветствен-
ным словом к ним обратился алексей 
терехов – отец одного из солдат.

все они напомнили ребятам, что 
день принятия военной присяги – это 
важнейший рубеж в их жизни, когда они 
принимают на себя ответственность за 
вооруженную защиту своей страны – 

Российской Федерации: «настоящий 
мужчина принимает военную прися-
гу один раз, и не только на год сроч-
ной службы, но и на всю свою жизнь».

после прохождения торжественным 
маршем состоялось фотографирова-
ние молодых воинов вместе с команди-
рами (на нижнем снимке). а затем их 
с поздравлениями и объятиями встре-
тили родные и близкие. 

для членов семей молодых солдат 
также была проведена экскурсия по 
расположению части.

***
в конце июля военную присягу в 

торжественной обстановке приняли 
еще несколько десятков молодых сол-
дат, прибывших в эту часть и прошед-
ших в течение месяца курс молодого 
бойца,

александр владимиров.
Фото автора

воинский мемориал открыт в бикине

14 июля в Бикине состоялось 
торжественное открытие памят-
ника воинам-интернационалистам, 
участникам локальных войн и во-
енных конфликтов.

в церемонии (на снимках) при-
няли участие представители орга-
нов местного самоуправления, члены 
всероссийской общественной органи-
зации ветеранов «боевое бРатство», 
других ветеранских и общественных 
организаций, жители бикина.

выступая перед участниками митинга, 
глава бикинского муниципального района 
александр демидов отметил особую зна-

чимость события: «открытие памятника – 
это знак нашего величайшего уважения к 
воинам, самоотверженно исполнявшим 
свой долг перед отечеством».

красную ленточку на открытии мо-
нумента разрезали глава муниципаль-
ного района александр демидов и 
председатель районного совета вете-
ранов андрей лукьянчук. настоятель 
храма иконы казанской божией 
Матери иерей константин насин со-
вершил молитву и освятил мону-
мент в честь защитников отечества и 
воинов-интернационалистов.

собравшиеся на церемонию воз-
ложили живые цветы к подножию па-

мятника и почтили минутой молчания 
память всех погибших при исполнении 
воинского долга.

создание и установка монумента 
стали возможными благодаря инициа-
тиве ветеранов и ее финансовой под-
держке администрацией района. проект 
памятника был разработан заместите-
лем председателя районного совета 
ветеранов людмилой игнатьковой и 
принял участие в конкурсе на получе-
ние муниципального гранта. по гранту 
на реализацию проекта было выделе-
но 140 тыс. рублей.

Наш корр.

иван Данилов

БАБУШКА 
С КРАСНЫМ ФЛАГОМ

Екатерине Ивановне 
Ивановой

и всем, кто воюет 
на Украине с нацизмом,

посвящается

бабушка с красным флагом,
по паспорту иванова,
Уверенным твердым шагом
весь мир покорила снова.
святыню победы общей
над Гитлером в 45-м
Хранила в комоде тощем
от нациков, от проклятых.
портреты отца и деда
со звездами на погонах
с опаскою от соседа
держать приходилось в схронах.
нельзя и писать по-русски –
в ходу теперь только «мова».
трясутся, как трясогуски,
Украинцы ивановы.
Грабеж и бомбежки стали
обыденным нынче делом.
затем ли берлин мы брали,
чтоб киев нам мстил за дедов?
их планам вовек не сбыться!
Россия своих не бросит.
враг снова в бег обратится,
пощады еще попросит
У бабушки с красным флагом,
У дедушки с орденами.
быть Раде вторым Рейхстагом –
день этот не за горами.

в начале июля в войсковой части радиотехнических войск, дислоци-
рующейся в Хабаровском крае и Еврейской автономной области, 26 мо-
лодых воинов приняли военную приясягу.

На эту торжественную церемонию командование части пригласило ве-
теранов, а также родителей и членов семей новобранцев.
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впервые в этом году День семьи, 
любви и верности в России отмети-
ли официально. указом Президента 
РФ праздник получил статус государ-
ственного. в преддверии торжества 
на встречу в Комитет госдумы по во-
просам семьи, женщин и детей при-
гласили знаковые семьи из разных 
федеральных округов. Они подели-
лись опытом воспитания детей и вы-
сказали предложения по внесению 
изменений в законодательство для 
повышения качества жизни семей 
с детьми. Дальний восток пред-
ставили хабаровчане александр и 
виктория Олейниковы и их дети.

о роли семьи в жизни каждого во-
еннослужащего сказано немало. 
«есть такая профессия – Родину за-
щищать» – знаменитая фраза из филь-
ма «офицеры». а каждому защитнику 
нужен надежный тыл. пожалуй, именно 
в этой киноленте впервые был создан 
образ офицерской жены, что дождет-
ся, поддержит словом и делом, создаст 
уют. а уж сколько гарнизонов порой 
приходиться поменять за время служ-
бы мужа – не перечесть.

олейниковы в этом смысле не исклю-
чение. их семейная история началась 
в благовещенске. там подполковник 
олейников, ныне – начальник отде-
ления Штаба вво, будучи курсантом, 
учился в дальневосточном общевой-
сковом командном училище (двокУ). 
виктория была студенткой финансово-
экономического коллежа, беззаботной 
девчонкой, которая часто после лекций 
забегала на работу к матери. та рабо-
тала в военном госпитале. однажды, 
прислонившись к окну в маршрутке, де-
вушка увидела за рулем машины, порав-
нявшейся с ее автобусом на светофоре, 
молодого парня, как признается она се-
годня – «он был просто мой идеал».

– с ним рядом сидела девушка. Я, 
честно, очень расстроилась. тут све-
тофор переключился, и наши дороги 
разошлись, казалось, навсегда. Уже в 
госпитале рассказала маме про встре-
чу – так мне парень понравился. Минут 
через 15 открывается дверь в каби-
нет, входит тот самый парень и гово-
рит маме: «здравствуйте, я за вашей 
викой!» Мама до сих пор шутит – вот 
так пришел и забрал дочь навсегда. та 
девушка в машине была его сестрой 
ольгой. оказалось, будущая свекровь 
виктории работала в госпитале вместе 
с ее мамой. семья олейниковых пере-
ехала в город недавно, и женщины ре-
шили познакомить… дочерей.

– У саши были каникулы, вот он и 
доставил для знакомства сестру. в 
результате нашел жену, – с улыбкой 
вспоминает виктория.

на курилы, куда направили после 
выпуска александра, виктория ехала 
уже молодой супругой. об островах оба 
вспоминают с ностальгией. несмотря на 
бытовые сложности, это время стало 
одним из самых счастливых периодов 
их жизни. сначала родился первенец – 
александр-младший. чуть позже на 
свет появилась красавица-дочка – анна.

восемь лет назад семья переехала 
в Хабаровск, на новое место службы 
подполковника олейникова. освоились 
быстро. виктория нашла работу по 
душе: она – бухгалтер в компании «Рн– 
востокнефтепродукт». любимое дело 
нашли и дети. они – юнармейцы, кур-
санты военно-патриотического клуба 
(впк) «данко». причем анна – облада-
тель почетного титула «лучший юнар-
меец 2021 года» среди девушек 14-15 
лет, неоднократный победитель сорев-
нований «Юнармейский стрелок», ко-
мандир группы развертывания флага в 
отряде. в этом году в числе лучших де-
вушка уже побывала в Москве, в Центре 
«авангард», на праздновании шестиле-
тия «Юнармии».

1 июля в впк «данко» стартова-
ла смена «Я – Юнармеец», где анна и 
александр – инструкторы. брата и се-
стру вообще можно назвать лицами 
«данко». портрет ани украшает бан-
нер клуба на главном входе. Фото обоих 
размещены на постерах крупных патри-
отических акций, таких как «Майский 
вальс» и конкурс «двойной удар».

 – в том, что мы брат и сестра – огром-
ный плюс. вместе готовимся, дома 

можем обсудить все вопросы, есть 
время на вдумчивую подготовку эта-
пов, – с энтузиазмом отвечают они на 
вопрос о предстоящем конкурсе.

его особенность в том, что коман-
да состоит из двух человек – парня и 
девушки. так что олейниковы соста-
вят серьезную конкуренцию другим 
участникам.

 в «Юнармию» первой пришла 
аня. как рассказала ее мама, дочь с 
детства отличала тяга к спорту, осо-
бенно к стрельбе. два года назад в 
политехнический лицей имени Героя 
советского союза и.и. стрельникова, 
где учатся олейниковы, пришла руко-
водитель «данко» арина Ромазан. ее 
рассказ о клубе подтолкнул аню к та-
кому решению. 

через год, видя успехи и увлечен-
ность сестры, в «данко» пришел и 
александр. в этом году он окончил 9-й 
класс. так что есть время и отлично 
подготовиться к выпускным экзаменам, 
и выполнить задуманное. ближайшая 
его цель – 9 мая 2023 года пройти в ко-
робке парадного расчета. ведь анна, 
теперь уже восьмиклассница, дваж-
ды участвовала в параде победы. 
собирается он, вслед за сестрой, также 
завоевать титул «лучший юнармеец».

Успехов в «Юнармии», говорят ребя-
та, они добились, во-первых, благодаря 
целеустремленным, сформированным 
в семье характерам. а во-вторых, по-
стоянной родительской поддержке: 
«ссор у нас нет, с родителями очень 
дружеские отношения».

в семье олейниковых всегда царят 
мир и взаимопонимание. важные реше-
ния принимаются коллегиально. Мнение 
детей всегда выслушивается с уваже-

нием, а главным методом воспитания 
остается спокойный разговор по душам. 
и как бы банально это ни звучало, на-
дежный тыл в семье создает хрупкая 
женщина, «наша феечка», как любя на-
зывают ее дети, – мама и офицерская 
жена виктория олейникова. конечно, 
опираясь на крепкое плечо супруга.

олейниковы воспитывают детей 
в уважении к старшему поколению, 
к истории нашей страны, причем на 
собственном примере. они всей се-
мьей участвовали в акциях «Мы пом-
ним» и «лучи победы», приуроченных 
к 22 июня – дню памяти и скорби. в 
семье вообще трепетно относятся к 
памяти о родных, ветеранах великой 
отечественной войны. с портретами 
своих героев – павла васильевича 
олейникова и ивана ивановича 
Головач – семья выходит на шествие 
«бессмертного полка». в этом году 
александр шел во главе колонны, неся 
копию знамени победы. награжден 
знаком «Участник бессмертного полка».

александр и виктория рады, что 
дети нашли дело по душе:

– «Юнармия» – это не только воен-
но-патриотическая работа, но и все-
стороннее развитие. Мы рады, что дети 
выбрали это движение, и очень благо-
дарны их наставникам из военно-па-
триотического клуба «данко».

на встрече в Москве олейниковы го-
ворили о проблеме, волнующей мно-
гих военнослужащих. Место службы 
офицер не выбирает. зачастую слу-
жить приходится за тысячи километров 
от родного дома. а видеться с родны-
ми хочется чаще. особенно актуально 
это для дальнего востока. виктория и 
александр знают это лучше многих – 
они из династии военнослужащих.

 – когда служил мой отец, стоимость 
проезда военнослужащего и его семьи 
к месту отдыха возмещалась государ-
ством полностью. сегодня право бес-
платного проезда имеет только сам 
военнослужащий и один из членов 
семьи. для семей, особенно многодет-
ных, а таких в военной среде немало, это 
серьезная финансовая нагрузка, – от-
метила виктория, озвучивая в Госдуме 
инициативу полностью вернуть оплату 
проезда военнослужащего и всех чле-
нов его семьи к месту отдыха. 

олейниковы надеются, что их 
предложение найдет поддержку у 
законодателей.

Елена семенова.
Фото арины Ромазан 

военная семья – сПлоченная команда Патриотов
наШи традиции

 семья олейниковых

Праздничные концерты для краснофлотцев
Концерты под окнами вете -

ранов прошли накануне Дня 
военно-морского флота, кото -
рый отмечался в России 31 июля. 
именно так участников великой 
Отечественной войны поздрави-
ли с флотским праздником коми-
тет администрации Хабаровска по 
управлению Краснофлотским рай-
оном, представители общественно-
го движения «волонтеры Победы» 
и творческие коллективы города.

первым гостей принимал красноф-
лотец петр плевак. Юные хабаровча-

не исполнили для петра дементьевича 
патриотические песни. с теплы-
ми пожеланиями выступили пред-
ставители комитета по управлению 
краснофлотским районом.

95-летний ветеран прекрасно пом-
нит год своего призыва в армию, учебу 
в Школе трюмных машинистов. в октя-
бре 1944-го петр дементьевич полу-
чил повестку, а два месяца спустя уже 
служил в краснознаменной амурской 
военной флотилии. в августе – сен-
тябре 1945 года в составе экипажа 
монитора «свердлов» он участвовал 
в Маньчжурской стратегической на-

ступательной операции, освобождал 
северо-восточный китай от японской 
оккупации. после войны продолжил 
службу на каФ. а после выхода в от-
ставку петр плевак долгие годы ак-
тивно участвовал в работе районного 
совета ветеранов. одной из важней-
ших задач он считает сохранение па-
мяти о том, как защищали свою Родину 
краснофлотцы, на встречах с юными 
хабаровчанами всегда интересно и по-
учительно рассказывает о годах войны.

день вМФ – один из самых значи-
мых праздников для краснофлотского 
района Хабаровска. его история, 

подчеркнула ирина дюжева, зам-
председателя комитета по управ-
лению краснофлотским районом, 
неразрывно связана с историей каФ. 
неудивительно, что особое внима-
ние уделяется ветеранам флотилии. 
«накануне праздника концерты во дво-
рах мы провели еще для троих из них: 
ивана степановича заложука, ивана 
Федоровича карташева и василия 
александровича захаренко», – отме-
тила ирина дюжева.

Екатерина Богар
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Песни на войне
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«боевое братство ПриамУрья»

общественно-политическое

 издание

Фронтовые концертные брига-
ды в годы великой Отечественной 
войны были столь же необходимы, 
как пехота, артиллерия и все осталь-
ные роды войск. а в жизни арти-
стов, как и сражавшихся защитников 
Родины, всегда было место подвигу. 
Без оружия, только с реквизитом и 
музыкальными инструментами они 
пробирались по местам недавних 
боев, чтобы выступить перед устав-
шими, ранеными, зачастую отчаяв-
шимися людьми. Песни, спектакли 
поднимали боевой дух не хуже, чем 
известия об освобожденных терри-
ториях, успокаивали и помогали на 
время забыть о буднях войны, мыс-
ленно перенестись в мирные годы.

прошло 77 лет с окончания той 
войны, и вновь музыканты идут в го-
спитали, своей музыкотерапией помо-
гают врачам лечить раненных в боях 
офицеров и солдат. то, что песня спо-
собна врачевать душевные раны, точно 
знают участники музыкальной группы 

«боевое братство» и солист-саксофо-
нист оркестра штаба восточного военно-
го округа виктор бондаренко (на левом 
снимке – в центре). о том, как возник-
ла идея проведения концертов в 301-м 
военном госпитале в Хабаровске, виктор 
Григорьевич рассказал нам.

бравый капитан титаренко, герой 
фильма «в бой идут одни старики», в 
ответ на иронию сослуживцев о трате 
времени на репетиции и выступления 
говорил: «кто сказал, что нужно бро-
сить песню на войне? после боя серд-
це просит музыки вдвойне!» и сейчас 
бессмертную «смуглянку» часто просят 
исполнить пациенты госпиталя – участ-
ники военной спецоперации по демили-
таризации и денацификации Украины.

– какую музыку хотят слушать? 
любую неагрессивную, спокойную. Я, 
например, исполняю джаз, романсы, 
российские эстрадные песни. сначала 
сложно было подбирать репертуар. 
старался по глазам определить, что 
нравится, а что исполнять не стоит. 
сыграл, например, «историю любви» 

французскую, потом итальянскую, джаз 
1940–50-х годов. вижу: понравилось. 
потом сообразил: им нужно что-то для 
поднятия духа. чтобы не терялось по-
нимание: то, что они делали – значи-
мо, необходимо для родной страны. ну 
и стараюсь музыкой их развеселить, в 
палате-то скучно сидеть, – рассказыва-
ет виктор бондаренко.

он одним из первых музыкантов 
Хабаровска откликнулся на призыв на-
чальника военно-оркестровой служ-
бы штаба вво полковника владимира 
пахомова выступить в госпитале для 
раненых бойцов.

– пока все думали, я взял саксофон 
и пошел играть в хирургическое отделе-
ние. «Распугал» всех громкими звуками. 
там очень маленькое помещение, в ко-
тором собралось много людей. потом 
был клич в социальных сетях, на него 
откликнулись многие барды, поющий ба-
янист, группа «боевое бРатство», 
ансамбль пограничного института Фсб 
России и другие коллективы. согласно 
распорядку госпиталя, выступать можно 

только в определенные часы, которые 
артисты «расписали по времени» – каж-
дый приезжает в свою очередь. когда я 
играл, все молчали. Я остановился, за-
шумели: «давайте еще!» а врачи уже 
машут: «Хватит». до последней разре-
шенной минуты играл, – рассказывает 
виктор Григорьевич.

Музыкант убежден, что такие высту-
пления должны проходить постоянно: 

– Раненым необходима поддержка. 
Я их впервые увидел – даже испугал-
ся. показалось: все несчастные, с пу-
стыми глазами, им не хватает живого 
общения – по палатам раскиданы, а во 
время концерта те, кто может ходить, 
собираются вместе и могут пообщать-
ся, отдохнуть от навязчивых мыслей. 

врачи также отмечают положитель-
ный эффект музыкотерапии: на поправку 
раненые идут быстрее. а значит, будут 
и дальше звучать песни в госпитале.

Екатерина Богар.
Фото предоставлены 

виктором Бондаренко

для раненых бойцов оПять звУчит «смУглянка»

Начальник и художественный 
руководитель ансамбля песни и 
пляски ввО подполковник сергей 
Мирошников рассказал нашему 
корреспонденту о поездке бри-
гады артистов в прифронтовую 
зону проведения специальной во-
енной операции по демилитари-
зации и денацификации украины. 
возглавляемый им творческий кол-
лектив на протяжении 40 дней в при-
граничных районах Белгородской 
области, а также за пределами мир-
ной территории дал более 30 концер-
тов под девизом «Vместе Zа наших».

дальневосточные военные артисты 
(на снимке) на всем протяжении гастро-
лей в некоторые из дней давали по 2-3 
концерта. практически сразу к ним присо-
единились участники виа «МыестьМЫ», 
а чуть позже – концертный ансамбль 
балтийского флота «черные береты», 
объединив творческие силы с ансамблем 
песни и пляски вво. в организации кон-
цертов неизменно принимал участие ис-
полняющий обязанности заместителя 
командующего войсками вво по воен-
но-политической работе генерал-майор 
Роман Греков. а кроме того генерал в 
дальневосточной группе стал исполни-

телем… многих виртуозных композиций 
на барабане. ему также было предостав-
лено право вручить орден Мужества 
солисту коллектива «МыестьМы» ка-
питану медицинской службы николаю 
перминову – за героизм, проявленный 
в деле спасения на передовой жизней 
российских военнослужащих.

– Мы, дальневосточники, испытали 
чувства всеобщего единения и народной 
сплоченности, – делится впечатления-
ми подполковник сергей Мирошников. – 
Это очередное подтверждение того, что 
музыка способна творить чудеса. люди 
пели песни вместе с нами. У многих были 
слезы на глазах. часто не хватало кре-
сел. зрители сами приносили в солдат-
ские клубы и сельские дома культуры 
стулья, табуреты или стояли у стены, 
с восторгом вызывая артистов на биc, 
особенно когда мы исполняли «день 
победы». пели все вместе, глотая на-
хлынувшие слезы.

а еще участникам ансамбля дове-
лось посетить территорию Украины, в 
том числе город купянск Харьковской 
области. под моросящим дождем на 
привокзальной площади они дали мест-
ным жителям неповторимый, запоми-
нающийся концерт. запланированные 
полтора часа выступления по прось-

бам зрителей, которые не хотели рас-
ходиться, растянулись на целых три. все 
просили повтора исполнения любимых 
мелодий советских лет.

– в таких непростых условиях мы ре-
ально почувствовали себя фронтовой 
бригадой, – подвел итог руководитель 
ансамбля песни и пляски вво подпол-
ковник сергей Мирошников. – да и как 
иначе, ведь мы – военные артисты. Мы 
все теперь нуждаемся в единении, спло-
чении и взаимопонимании. Главной зада-
чей нашего коллектива было и остается 
укрепление духа воинов и местного насе-

ления приграничных сел. своим творче-
ством мы дарим им надежду и радость.

– вы нам своими песнями подарили 
надежду, – обратилась к артистам после 
концерта простая украинская женщина 
по имени Мария. – сегодня людям, кото-
рые привыкли засыпать и просыпаться 
под вой снарядов, нужна уверенность в 
том, что скоро наступит мирная жизнь. 
теперь мы уверены: она наступит.

Ольга гребенюк.
Фото из архива ансамбля 

песни и пляски ввО

«мы ПочУвствовали себя фронтовой бригадой…»


